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ТЕМА
НОМЕРА ВТОРАЯ ЖИЗНЬ ПАРКА ГАГАРИНА

Первые аттракционы 
появились в Европе, где во 
время ярмарок и карнава
лов предприимчивые ба
лаганщики веселили на
род. Когда подобное раз
влечение появилось в на
шем городе, сказать 
сложно, но, мне кажется, 
что один из парков, где 
работают аттракционы, 
существовал всегда - это 
парк им. Ю.А. Гагарина. 
Первого мая он открыл 
новый сезон. О том, что 
ждет горожан в этом году, 
мы поговорили с дирек
тором АНО «Новокузнец
кого городского парк им. 
Ю .А. Гагарина» Галиной 
Владимировной Семено
вой.

Галина Владимировна, к 
открытию сезона все успе
ли сделать?

Мы очень стар али сь . 
Дело в то м , что погода в 
этом  году нас подвела, и 
мы буквально в конце ап
реля только начали наво
дить порядок на террито
рии пар ка : разгребали  
сн е г , собирали ли ству , 
подметали дорожки.

Но сам ое главное - это 
то , что все аттракционы 
пер ед  началом сезона 
прошли освидетельствова
ние, ведь мы обязаны  
обеспечить безопасность 
не только посетителей, но 
и обслуживающего персо
нала.

Наверняка, аттракцио
ны стоят не один десяток 
тысяч долларов. Спонсо
ры помогают?

Нет, что вы, какие спон
соры. Мы автономная не
ком м ерческая организа
ция. Мы все покупаем на 
свои средства . На новые 
аттракционы мы потрати
ли 250 000 долларов. И эти 
деньги мы зарабатывали 
сами.

Да, в этом году мы при
обрели пять новых италь
янских аттракционов для 
детей . Те , что у нас есть 
сейчас, мы перенесем на 
другую площадку, а новые 
установим в центре парка. 
Уж е идет подготовка пло
щадок. Сами аттракционы 
пока находятся в собран
ном виде и ж д ут  своего  
часа.

Как скоро они будут 
установлены?

К первому июня - это 
сто процентов. Это самый

крайний ср о к , хотя 
планируем запустить 
вые аттракционы гораздо 
раньше.

Почему были выбраны 
именно итальянские про
изводители! В России нет 
достойных изготовителей 
аттракционов?

Мы бываем на многих 
выставках, где свои аттрак
ционы представляют и оте
чественны е, и за р у б е ж 
ные производители. В се , 
что нам было интересно, 
мы уж е приобрели у рос
сийских компаний. На се 
годняшний день ничего но
вого они не предлагают. А 
вот, например, итальянс
кие компании «И нтер
парк» и «Zamperla» произ
водят очень оригинальные 
вещи, поэтому мы и выб
рали их аттракционы. На
при м ер , аттракцион 
«Calypso», который есть у 
нас в парке, тож е произ
веден в Италии компанией 
«Zam perla». Он очень хо

рошо себя зареком ендо
вал.

Хочу отм етить, что мы 
никогда не покупаем атт
ракцион сразу, как только 
он появится в п р о д аж е . 
Для нас важнее безопас
ность, поэтому мы ж дем 
минимум год-два, чтобы 
посм отреть , как новинки 
себя зареком ендую т; у з
наем , какие проблем ы  
м огут возникнуть в про
цессе эксплуатации и, если 
нас все устраивает, приоб
ретаем аттракцион.

При техническом осви
детельствовании аттракци
онов проверяют: несущие 
конструкции (опоры, под
вески, платформы и т .п .) ; 
со о тветстви е  разм еро в  
деталей аттракциона чер
тежам изготовителя; каче
ство электрической про
водки и электрооборудо
вания. Такж е проверя
ется техническое состо
яние посадочных пло
щ адо к , о граж дени й , 
крепления посадочных 
м ест и м ногое д р у 
гое .

У  нас все аттрак
ционы в рабочем  
состоянии и готовы 
к работе!

Кстати, правда 
ли, что в этом 
году появятся но
вые итальянские 
ционы?
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А как вы знаете, рабо
та у нас сезонная: 6-7 ме
сяцев в году. Все остальное 
время парк стоит на кон
сервации, а мы то и дело 
отгоняем  нед о б р о ж ела
телей, которые хотят ра
зобрать  аттракционы  и 
сдать , например, на м е 
таллолом. Поэтому зимой 
у нас тож е есть работа , 
только другая. Наша зада
на - сохранить все аттрак
ционы до весны, до ново
го сезона.

Теоретически зимой 
парк может работать!

Некоторые аттракцио
ны могут работать, но это 
абсолютно нерентабель
но. Во-первых, если пого
да будет такой, как в эту 
зи м у , то в парк просто  
никто не при д ет, а , во- 
вторых, даж е в минус 15 
градусов не каждая мама 
согласится посадить р е 
бенка на холодную скамей
ку карусели или паровози
ка.

Это значит, что у вас 
есть совсем мало време
ни, чтобы окупить новые 
аттракционы. Отразиться 
ли это на ценах!

В этом году мы остав
ляем ценовую политику 
прежней. Для подростков 
и взрослых - от 40 до 70 
рублей. Для детей - 20-30 
рублей на «стары е» атт
ракционы, и, 40 рублей - 
на новые, итальянские.

Как вы дум аете , сколь
ко пройдет времени, что
бы новые аттракционы  
себя окупили?

Я думаю , не менее трех 
лет. Это в лучшем случае. 
Ведь наша работа во мно
гом зависит от погоды, а 
ее не изменишь и в сою з
ники не возьмешь.

Не боитесь, что за это 
время могут появиться 
конкуренты!

Д ум аю , что в ближай
ш ее время они точно не 
появятся. Чтобы открыть 
парк нужно, как минимум, 
4 000 000 д о ллар о в . 
Сколько лет он будет себя 
окупать, никто точно ска
зать не м о ж ет, поэтому- 
то и спонсоров и у нас нет. 
Все бизнесм ены  хотят 
знать точные ц и ф р ы : 
сколько потратил, сколько 
получишь и через какое 
время. А это невозмож 
но сделать, можно только 
предполагать, когда вло
жения окупятся.

Я , например, работаю  
директором  в парке им . 
Ю . А . Гагарина с 1986 года. 
И когда я приходила, наш 
парк был не единственным 
в городе - их было пять. 
Причем тот, что был в саду 
Д К  «Алю м инщ ик» был 
д аж е  больш е парка им . 
Ю .А . Гагарина. И где они 
теперь? С ам остоятельно  
выжить в сегодняш нее 
время очень сложно. Мы 
делали и делаем , все, что 
м ож ем . Конечно, жители 
города нам в этом помо
гаю т.

В этом году, до какого 
времени планируете ра
ботать?

Мы всегда работаем до 
последнего посетителя, а 
сезон заканчиваем только, 
когда выпадет первый 
снег. Надеюсь, что приро
да подарит нам как можно 
больше солнечных дней.

Сегодня уже есть пла
ны, что-то изменить, об
новить в следующем году!

Планы у нас - наполео
новские. У ж е  сейчас мы 
подбираем аттракционы, 
которые будут интересны 
подросткам и взрослым. И 
на следующий год мы пла
нируем  обновить этот 
сегмент парка.

А есть ли парки, с кото
рыми можно сравнить 
наш?

Я знаю все парки облас
ти и с уверенностью могу 
сказать , что наш - самый 
лучший. И по месту распо
ложения, и по организации 
самого парка, ну, и, по ка
честву и разнообразию ат
тракционов, конечно. Есть 
хорошие парки в Барнау
ле. В одном из них можно 
покататься на катамаране, 
в другом - есть шикарный, 
ф онтан . В Екатеринбурге 
есть аквапарк. Как прави
ло , в других городах по
добные парки больше по 
площади, больше аттрак
ционов представлено.

Но и мы не стоим  на 
м есте , стараемся внести 
что-то новое, что б уд ет 
интересно жителям горо
да , детям , которые сюда 
приходят. Ведь, по боль
ш о м у сч е ту , это  един
ственный в Новокузнецке 
парк под откры ты м  не
бом таких размеров. И я 
могу с уверенностью ска
зать, что у нас каждый най
дет для себя то, что будет 
вызывать интерес, захва
тывать дух и, что человек 
будет помнить очень дол
го .

А в чем еще уникаль
ность вашего парка?

Э то  м е с то , куда все 
родители нашего города, 
хотя бы раз приводили сво
их детей . Каждый год мы 
устраиваем большой праз
дник, посвященный Дню 
защ иты детей , проводим 
другие мероприятия. Я ду
м аю , что у больш инства 
ж ителей  Н овокузнец ка 
д етство  ассоциируется с 
парком им. Ю .А .Га га р и 
на. И люди видят, как он ме
няется и становится м е с
том развлечений, местом 
для о тд ы ха , для неко то 
рых м естом , где встреча
ются влюбленные. Я себе 
не представляю жизни без 
этого  парка. Д ум аю , что 
м ногие новокузнечане , 
то ж е . П о это м у пригла
шаю всех в Новокузнецкий 
городской парк им. Ю .А . 
Г агарина is?

Ольга Данилова
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